

En Tiquisio exigen agilizar nombramiento de maestros

Padres de familia reclaman que a pesar de que han llegado algunos docentes, aún faltan 36 para cubrir todas las instituciones. Gobernación dice que sigue trabajando.

SAMUEL ÁLVAREZ BELEÑO
EL UNIVERSAL

Los estudiantes de Tiquisio, en el sur de Bolívar, están preocupados porque les siguen faltando docentes para cubrir algunas materias que todavía no han sido suplidas tras el nombramiento de 1441 profesores de parte de la Gobernación de Bolívar.

La pregunta, por ejemplo, de los alumnos de la Institución Educativa Puerto Rico, en Tiquisio, es por qué aún les faltan 36 docentes de distintas áreas, para que lleguen a las veredas, corregimientos y el mismo casco urbano.

Y lo que ellos consideran que es peor aún, es que en estos momentos, la Institución Educativa de Puerto Rico no tiene rector y no hay quien lleve las directrices de este colegio.

Elias Paredes, representante de los padres de familia, indicó que en la Secretaría de Educación de Bolívar están todas las inquietudes y requerimientos de la comunidad.

Destacó el esfuerzo que está haciendo la Gobernación para que se nombren los docentes en todo el de-



LOS ESTUDIANTES DEL MUNICIPIO de Tiquisio, especialmente los que están en su último grado de bachillerato, dicen estar preocupados pues no quieren atrasarse para presentar las Pruebas Saber. //CORTESÍA

partamento, pero indicó que para el caso de Tiquisio aún faltan 36.

"Pidieron un mes más para poder comenzar el calendario escolar y nombrar a los profesores que faltan. Debieron empezar clases el 13 de febrero, pero resulta que llevamos un mes más y la situación no se ha resuelto. La pro-

ocupación que tenemos es que a esta altura pos están haciendo falta docentes".

Explicó que "en la cabecera municipal hacen falta tres docentes para primaria y dos para el bachillerato. En las otras sedes nos hacen falta 31 maestros: en La Ventura, Dos Bocas, Quebrada del Medio, Tagual, Malena

Arriba y Malena Abajo, y 11 en la sede del Colorado".

"Se está trabajando"

Oscar Marin, secretario de Educación encargado en Bolívar, informó que los docentes están nombrados, pero se han tenido que sortear algunas dificultades con el Mi-

nisterio de Educación Nacional.

Según Marin, se han presentado casos, "en donde, por ejemplo, un docente se inscribió en el Banco de la Excelencia para suplir una vacante en Turbaco, pero resulta que salió para Tiquisio. Entonces esa persona no quiere ir al sur", indicó.

Añadió que, precisamente, ayer enviaron un oficio al Ministerio para que fuera más flexible en cuanto a algunos requisitos, que es otra de las dificultades que se están presentando.

"Tengo una persona que enseña y habla perfectamente inglés con certificación de los Estados Unidos. Pero resulta que como este señor no es licenciado y no ha hecho la homologación en Colombia, no puede impartir las clases. No han aceptado a personas que tienen experiencia por que no son licenciados. Le estamos pidiendo un poco más de flexibilidad, pues hay otras poblaciones con las mismas dificultades", añadió el Secretario.

Otra solicitud que le hizo al Ministerio es que los nombramientos se hagan por municipios.

"Los docentes de Tiquisio que se postularon, que sean esos los que se nombren para Tiquisio, pues así es mucho mejor".

El funcionario agregó que se están visitando las instituciones educativas en Bolívar para resolver las necesidades más apremiantes, pero hay otras que requieren de procesos mucho más complejos.

"Estamos trabajando duro para que no falte ningún docente y que nuestros niños y jóvenes no se vean más perjudicados. Esa es la directriz del Gobernador, pues su meta fue ponerle fin a la educación contratada y así se consiguió, con el fin de no sufrir más por la falta de docentes en Bolívar", concluyó.



Oscar Marin, Secretario de Educación de Bolívar.

GOBIERNO RECONOCE FEDERACIÓN DE JAC

Renace el movimiento comunal en Bolívar tras 15 años de inactividad

PEDRO TORRES VERGEL
EL UNIVERSAL

Una reciente resolución conocida el 7 de marzo y expedida por la Dirección para la Democracia, la Participación Ciudadana y la Acción Comunal del Ministerio del Interior, de nuevo le da vida jurídica a la Federación de Juntas de Acción Comunal de Bolívar.

Este acto formal, allegado a la presidenta de la Federación, Blanca Henríquez Carpintero, despeja el camino para el renacer del movimiento comunal en este departamento, tras 15 años de inactividad (desde 1995), y aislamiento del contexto nacional, por culpa del conflicto armado y de problemas suscitados al interior de las comunidades. De esa manera, el Gobier-

no Nacional reconoce nuevamente a la Federación como organización comunal activa, tras un proceso de reconstrucción comunal en el departamento, que comenzara el entonces gobernador Juan Carlos Gossain en el 2015, y continuado por su sucesor Dumek Turbay Paz.

"La voluntad del gobernador Turbay fue fundamental para alcanzar este objetivo. Lo que pasó es que por culpa de la violencia habían desaparecido todas las JAC, porque quien hablaba del tema se convertía en objetivo de los grupos al margen de la ley; bajaron las tensiones y a través de un grupo de formadores de Cartagena sobre temas comunales, se empezó a llegar a los municipios y se

ha logrado que vuelvan a constituirse las JAC (Juntas de Acción Comunal) y las asociaciones de Juntas", explicó Geverson Ortiz Soto, formador de formadores preparado por el Ministerio del Interior.

Durante el último año y medio, dirigentes formadores identificados por el gobierno departamental, como Geverson Ortiz Soto, Manuel Palmieri Goselín, Manuel Henríquez Rohenes, Luis Buelvas Buelvas y Aniano Morales Blanco, fueron enviados a los municipios para la tarea de reconstruir el movimiento comunal en Bolívar, y producto de eso ahora el Ministerio del Interior le brinda un espaldarazo al proceso, reconociendo a la Federación de Juntas



GEVERSON ORTIZ SOTO y Aniano Morales Blanco, formadores para el renacer del movimiento comunal en Bolívar, califican este proceso como un hecho histórico. //PEDRO TORRES/ EL UNIVERSAL

de Acción Comunal de Bolívar. También ha sido importante la Fundación Mamonal en toda esta gestión, con su coordinador de comunidades Miguel Caballero. "Todo esto

es sinónimo de paz territorial, y significa que las comunidades de los 45 municipios de Bolívar, tienen la oportunidad de volver a reencontrarse, de reunirse para reparar el

tejido social", agregó Geverson Ortiz. En total, 1.267 JAC y 24 asociaciones comunales han sido recuperadas en los 45 municipios de Bolívar, incluyendo a Cartagena.



LOS PROYECTOS, asociados a bienes y servicios culturales y creativos, se desarrollaron en un ciclo de formación. //CORTESÍA

CONVOCATORIA DE ICULTUR

Inscritos 34 proyectos de Laboratorios Vivos

REDACCIÓN BOLÍVAR
EL UNIVERSAL

La convocatoria de estímulos al emprendimiento cultural del Instituto de Cultura y Turismo (Icultur), en los municipios de Clemencia y Marialabaja, se cerró con la inscripción de 34 iniciativas presentadas por participantes del proyecto Laboratorios Vivos de Innovación y Cultura en Marialabaja y Clemencia.

Con este cierre se pasa a una de las fases concluyentes del pro-

yecto que ejecuta la Gobernación, Icultur y la Universidad Jorge Tadeo Lozano, en la que participantes del programa recibirán estímulos para materializar sus proyectos de emprendimiento asociados a bienes y servicios culturales y creativos, desarrollados a lo largo del ciclo de formación.

Lucy Espinosa, directora de Icultur, explicó que la presentación de 34 proyectos "reafirma el cumplimiento de los objetivos propuestos, en el sentido de ge-

nerar desde los Laboratorios Vivos el surgimiento de iniciativas creativas promovidas por las comunidades. Serán 15 los proyectos que recibirán hasta \$10 millones cada uno, y el proceso de selección comenzará por una detallada revisión del cumplimiento de requisitos de los participantes".

Los proyectos admitidos pasarán a un proceso de evaluación que hará énfasis en aspectos como: visión de innovación social; capacidad de mejorar la

acción de la comunidad; promoción de valores socio-culturales; y creación de espacios y puntos de encuentro de la comunidad alrededor de los Laboratorios y de las Casas de la Cultura.

Los autores sustentarán sus proyectos ante un comité evaluador el 21 de marzo en Clemencia y el 23 en Marialabaja, y antes del 10 de abril se dará a conocer la selección final, a través de la página www.icultur.gov.co y del proyecto www.laboratoriosvivos.com.